

le minimum de substances toxiques, il devient dangereux lorsque le lait est pris à trop fortes doses, car il apporte une trop grande quantité de liquide, dont l'absorption par la muqueuse intestinale est difficile en raison de l'hypertension portale (Castaigne).

L'opération de Talma n'est plus pratiquée aujourd'hui.

— :oo : —

BIBLIOGRAPHIES

THERAPEUTIQUE USUELLE DU PRATICIEN, TRAITEMENT DE LA TUBERCULOSE, par Albert Robin, professeur de clinique thérapeutique à la Faculté de Médecine de Paris, membre de l'Académie de Médecine. 3e série. 1 vol. in-8 de 650 pages.—Paris, VIGOT Frères, Editeurs, 23, Place de l'Ecole-de-Médecine. Prix 8 francs.

La troisième série des Cliniques Thérapeutiques de M. le Professeur Albert Robin est consacrée exclusivement à la belle suite de leçons qu'il a faites, en 1912, à l'hôpital Beaujon, sur le traitement de la tuberculose pulmonaire. On peut affirmer que ce volume est certainement le plus remarquable de ceux qui sont sortis de la plume de l'éminent professeur de clinique de la Faculté de Médecine. Son importance, en effet, est très grande en raison de la gravité exceptionnelle tant au point de vue individuel qu'au point de vue social de la tuberculose. Cette affection n'est pas seulement sérieuse, elle est en même temps d'une durée extrême dans son évolution et le rôle du médecin devant les tuberculeux est peut-être l'un des plus difficiles de sa carrière. Le traitement d'une maladie aussi